

ROMPECABEZAS: LA RECONSTRUCCIÓN

Cambios Después de la Guerra Civil

La Proclamación de Emancipación en 1863 liberó a los afroamericanos de los estados rebeldes y, tras la Guerra Civil, la Decimotercera Enmienda emancipó a todos los esclavos de Estados Unidos dondequiera que estuvieran. Como resultado, la masa de negros del Sur se enfrentó ahora a la dificultad que los negros del Norte habían enfrentado: la de un pueblo libre rodeado de muchos blancos hostiles. Un liberto, Houston Hartsfield Holloway, escribió: "Porque la gente de color no sabía cómo ser libre y la gente blanca no sabía cómo tener a una persona de color libre a su alrededor".

Incluso después de la Proclamación de Emancipación, de dos años más de guerra, del servicio de las tropas afroamericanas y de la derrota de la Confederación, la nación seguía sin estar preparada para abordar la cuestión de la ciudadanía de su población negra recién liberada. La Reconstrucción llevada a cabo por el Congreso, que duró de 1866 a 1877, tenía como objetivo reorganizar los estados del Sur después de la Guerra Civil, proporcionando los medios para readmitirlos en la Unión, y definiendo los medios por los que los blancos y los negros podrían vivir juntos en una sociedad sin esclavitud. Sin embargo, el Sur vio la Reconstrucción como una imposición humillante, incluso vengativa, y no la acogió con agrado.

Durante los años posteriores a la guerra, maestros blancos y negros del Norte y del Sur, organizaciones misioneras, iglesias y escuelas trabajaron incansablemente para darle a la población emancipada la oportunidad de aprender. Antiguos esclavos de todas las edades aprovecharon la oportunidad de alfabetizarse. Los abuelos y sus nietos se sentaban juntos en las aulas para obtener las herramientas de la libertad.

Después de la Guerra Civil, con la protección de las 13^a, 14^a y 15^a Enmiendas de la Constitución y la Ley de Derechos Civiles de 1866, los afroamericanos disfrutaron de un periodo en el que se les permitió votar, participar activamente en el proceso político, adquirir las tierras de sus antiguos propietarios, buscar su propio empleo y utilizar los servicios públicos. Sin embargo, aquellos opuestos a este progreso no tardaron en manifestarse en contra de la libertad de los antiguos esclavos y empezaron a encontrar medios para erosionar los logros por los que muchos habían derramado su sangre.

Reimprimido de la Biblioteca del Congreso (n.d.). Reconstruction and Its Aftermath. The African American Odyssey: A Quest for Full Citizenship. <https://www.loc.gov/exhibits/african-american-odyssey/reconstruction.html>

Andrew Johnson y la Reconstrucción Presidencial

A finales de mayo de 1865, el presidente Andrew Johnson anunció sus planes para la Reconstrucción, que reflejaban tanto su firme unionismo como su firme creencia en los derechos de los estados. En opinión de Johnson, los estados del sur nunca habían renunciado a su derecho a gobernarse a sí mismos, y el gobierno federal no tenía derecho a determinar los requisitos de votación u otras cuestiones a nivel estatal.

Bajo la Reconstrucción Presidencial de Johnson, todas las tierras que habían sido confiscadas por el ejército de la Unión y distribuidas a los antiguos esclavizados por el ejército o por la Agencia de Libertos (establecida por el Congreso en 1865) revirtieron a sus propietarios de antes de la guerra. Aparte de estar obligados a defender la abolición de la esclavitud (en cumplimiento de la 13ª Enmienda de la Constitución), a jurar lealtad a la Unión y a pagar la deuda de guerra, los gobiernos de los estados del sur tuvieron vía libre para reconstruirse.

Como resultado de la lenidad de Johnson, muchos estados del sur promulgaron con éxito en 1865 y 1866 una serie de leyes conocidas como los "códigos negros", que estaban diseñadas para restringir la actividad de los negros liberados y asegurar su disponibilidad como fuerza laboral. Estos códigos represivos enfurecieron a muchos en el Norte, entre ellos a numerosos miembros del Congreso, que se negaron a acoger a congresistas y senadores elegidos de los estados del Sur.

*Reimprimido de Editors, History.com. (2022, 11 de enero). Reconstruction. History.com.
<https://www.history.com/topics/american-civil-war/reconstruction>*

Laguna Jurídica y Tecnicismos de la 13ª Enmienda

La ratificación de la 13ª Enmienda en 1865 prohibió la esclavitud y la servidumbre en todas las circunstancias "salvo como castigo por un delito". Esta laguna jurídica dio lugar a que los estados del Sur aprobaran los códigos negros para criminalizar actividades que facilitarían el encarcelamiento de los afroamericanos y, de hecho, los forzarán a la servidumbre una vez más.

Promulgados por primera vez en 1865 en estados como Carolina del Sur y Misisipi, los códigos negros variaban ligeramente de un lugar a otro, pero en general eran muy similares. Prohibían "la vagancia y el vagabundeo", dice Claybrook. "La idea era que si ibas a ser libre, debías estar trabajando. Si había tres o cuatro afroamericanos de pie hablando, eran considerados vagabundos y podían ser condenados por un delito y enviados a la cárcel".

Además de criminalizar la falta de trabajo para los afroamericanos, los códigos exigían que firmaran contratos de trabajo anuales que garantizaban que recibieran el menor salario posible por su trabajo. Los códigos contenían medidas contra incentivos para evitar que posibles empleadores pagaran a los trabajadores afroamericanos salarios más altos que los que les pagaban sus empleadores actuales. No firmar un contrato laboral podía resultar en la detención del infractor, una condena a trabajos no remunerados o una multa.

Reimprimido de Nittle, N. K. (2021, 28 de enero). How the Black Codes Limited African American Progress After the Civil War. History.com. <https://www.history.com/news/black-codes-reconstruction-slavery>

Códigos Negros

Cuando el presidente Abraham Lincoln anunció la inminente aprobación de la Proclamación de Emancipación a principios de 1863, lo que estaba en juego en la Guerra Civil cambió radicalmente. Una victoria de la Unión significaría nada menos que una revolución en el Sur, donde la "peculiar institución" de la esclavitud había dominado la vida económica, política y social en los años anteriores a la guerra.

En abril de 1865, cuando la guerra se acercaba a su fin, Lincoln sorprendió a muchos al proponer el sufragio limitado para los afroamericanos del Sur. Sin embargo, fue asesinado días después y su sucesor, Andrew Johnson, sería quien presidiera el inicio de la Reconstrucción.

Johnson, antiguo senador de Tennessee que había permanecido leal a la Unión durante la guerra, era un firme partidario de los derechos de los estados y creía que el gobierno federal no debía intervenir en cuestiones como los requisitos de voto a nivel estatal.

Bajo sus políticas de Reconstrucción, que comenzaron en mayo de 1865, los anteriores estados confederados debían defender la abolición de la esclavitud (oficializada por la 13ª Enmienda a la Constitución de EE.UU.), jurar lealtad a la Unión y pagar su deuda de guerra. Más allá de estas limitaciones, los estados y su clase gobernante—dominada tradicionalmente por los hacendados blancos—tuvieron relativa libertad para reconstruir sus propios gobiernos.

Reimprimido de Editors, History.com. (2022, 26 de enero). Black Codes. History.com. <https://www.history.com/topics/black-history/black-codes>

Límites a la Libertad de Afroamericanos

Bajo las políticas de Reconstrucción de Johnson, casi todos los estados del sur promulgarían sus propios códigos negros en 1865 y 1866. Si bien los códigos otorgaban ciertas libertades a los afroamericanos—incluyendo el derecho a comprar y poseer propiedades, casarse, hacer contratos y testificar en los tribunales (sólo en casos que involucraran a personas de su propia raza)—su propósito principal era restringir el trabajo y la actividad de los negros.

Algunos estados limitaban el tipo de propiedad que podían poseer los negros, mientras que prácticamente todos los antiguos estados confederados aprobaron estrictas leyes sobre vagabundeo y contratos de trabajo, así como las denominadas medidas "anti-incentivas", diseñadas para castigar a cualquiera que ofreciera salarios más altos a un trabajador negro ya contratado.

Los negros que rompían los contratos de trabajo podrían ser arrestados, golpeados y forzados a trabajar, y las leyes de aprendizaje obligaban a muchos menores (huérfanos o aquellos cuyos padres eran considerados incapaces de mantenerlos por un juez) a realizar trabajos no remunerados para los plantadores blancos.

Aprobados por un sistema político en el que los negros no tenían voz, los códigos negros fueron impuestos por la policía blanca y las fuerzas de la milicia estatal—a menudo formadas por veteranos confederados de la Guerra Civil—en todo el Sur.

Reimprimido de Editors, History.com. (2022, 26 de enero). Black Codes. History.com. <https://www.history.com/topics/black-history/black-codes>

Progreso con las Enmiendas 14 y 15

Los códigos negros no sólo obligaban a los afroamericanos a trabajar gratuitamente, sino que también los ponían básicamente bajo vigilancia. Las autoridades y los funcionarios locales vigilaban sus idas y venidas, sus reuniones y sus servicios religiosos. Los negros necesitaban pases y patrocinadores blancos para desplazarse de un lugar a otro o para salir de la ciudad. En conjunto, estas normas codificaban un estatus permanente de clase baja para los afroamericanos.

Después de la promulgación de los códigos negros en todo el Sur en 1865, el Congreso aprobó la Ley de Derechos Civiles de 1866 para dar a los afroamericanos más derechos, hasta cierto punto. Esta legislación permitía a los negros alquilar o poseer propiedades, celebrar contratos y presentar demandas ante los tribunales (contra otros afroamericanos). Además, permitía demandar a los individuos que infringieran sus derechos.

La aprobación de las 14ª y 15ª enmiendas dio a los afroamericanos alguna esperanza para el futuro. Ratificada en 1868, la 14ª Enmienda concedía la ciudadanía y la "igualdad de protección de las leyes" a los negros, mientras que la 15ª Enmienda, ratificada en 1870, prohibía a los estados privar a los ciudadanos del derecho al voto por motivos de raza. Al final, el Sur anuló los códigos negros, pero la derogación de estas restricciones no mejoró significativamente la vida de los afroamericanos.

"Con la aprobación de las 14ª y 15ª enmiendas, se pasó a las leyes de Jim Crow, que eran una especie de perpetuación de los códigos negros", dice Connie Hassett-Walker, profesora adjunta de estudios de justicia y sociología en la Universidad de Norwich, en Vermont. "No se puede de un arranque terminar con toda esa discriminación y odio estructurales. Siguió adelante".

Y los afroamericanos no estaban "separados pero iguales", como afirmaban los estados que aplicaban las leyes de Jim Crow. Por el contrario, sus comunidades tenían menos recursos que las de los blancos, y grupos supremacistas blancos como el Ku Klux Klan los aterrorizaban.

Reimprimido de Nittle, N. K. (2021, 28 de enero). How the Black Codes Limited African American Progress After the Civil War. History.com. <https://www.history.com/news/black-codes-reconstruction-slavery>